Le Passé de Notre Village

C. P. - 676 - Revitour de HOUEN. SAINT-MARTIN-de-BOOCHER Wife J. Le Genetay - Andreane Maine des Templier XIII-Aifele - Christa la Tourelle

Genheley ou Geneté?

Après les tranquilles bords de Seine changeons de quartier! et dirigeons nous vers une position plus élevée, le Genetey.

Au fil des ans il eut plusieurs appellations : le Geneté, Genneté, Gennetai, Genetey, Genheley, Genstay, Genetay et Genetai.

Tous les Boschervillais connaissent le manoir ou ferme des Templiers et peut être aussi son histoire?

Mais il n'y avait pas au Genetey que ce monument et le coin a une longue et belle histoire que je vais vous conter. Savez vous qu'il y avait autrefois un château dit « des 7 Echos », dont il ne reste qu'une cave et un passage, que le «château blanc », de nos jours bien morcelé, abrita un aérium réputé, qu'un écrivain traducteur de Kipling, un nommé Louis Fabulet y résida (on voit encore sa maison, et sa tombe est dans notre petit cimetière).



Savez-vous aussi qu'il y eut un complexe sportif très important dénommé « Le Clos des Templiers » disparu il y a peu, que les Allemands voulurent y installer une rampe de V1 (dont il reste un souterrain), que l'abbaye de St Georges y posséda un moulin dans la propriété Le Mevel route du Moulin?

Savez-vous enfin que les habitants de ce hameau avaient le droit de prendre de l'eau dans la mare

près de la maison forestière, que l'endroit était réputé pour ses bigarreaux et son pèlerinage ?

Commençons par le commencement!

A l'origine l'endroit était une partie de la forêt gauloise épaisse et impénétrable. Néanmoins une petite tribu s'installa, avec ses coutumes, ses druides, son fanum, au niveau de la propriété de M. et Mme Ratier. Ses lieux de cultes étaient le Chêne à Leu et la pierre dite, plus tard, « à Rollon », qui se situe dans la forêt, en allant vers Montigny.

par Hubert Finot

Leur village devait probablement se situer sur le plateau dénommé « de l'Ouraille » dans une petite clairière au bout du chemin des 7 Echos, près d'un point d'eau disparu il y a peu.



Il est probable que l'endroit fut évangélisé dès le VIIe siècle par Saint Romain, qui combattit toutes les idoles dans son diocèse, et transforma l'ancien temple païen en une chapelle chrétienne au milieu d'un cimetière (emplacement devant la salle capitulaire actuelle). Mais il est également probable que l'installation sur notre territoire, vers les années 500, du Franc Baucher, devenu chrétien, accéléra le processus (emplacement du manoir Bersoult). Sous le règne du duc normand Rollon, la forêt lui appartient. Guillaume le bâtard, vers 1040, récompense son chambellan Raoul de Tancarville en lui offrant les terres de



Saint Georges avec chapelle et cimetière! Une donation de Raoul permit l'édification d'une collégiale vers 1050. Raoul bénéficie d'une portion du bois nommée « Le Haut Le Bosc » que son fils Guillaume offrira ensuite, en 1113, aux Templiers de Sainte Vaubourg au Val de la Haye. Ces derniers le défricheront car il était couvert de « genêts » ; c'est de nos jours le bois de Folleville. En 1214 ils y construiront le manoir (ou ferme) des Templiers.

L'abbaye de Saint Georges y posséda très tôt un manoir, situé au bout du chemin des 7 Echos ; vous lirez son histoire dans un prochain bulletin.

Hubert FINOT